

Créditos al campo, en niveles mínimos (El Financiero 17/10/13)

Créditos al campo, en niveles mínimos (El Financiero 17/10/13) Tlaloc Puga Mercado Jueves, 17 de octubre de 2013 La penetración del crédito en la actividad agropecuaria registró un lento avance en los últimos años y se mantiene en niveles mínimos. En 2007 el 4 por ciento de los productores del campo poseían algún tipo de financiamiento para el desarrollo de sus actividades, y en 2012 esta cifra se elevó a 7.7 por ciento, reveló un informe del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Durante estos 5 años la fuente de financiamiento que observó mayor crecimiento fueron las cajas de ahorro popular, que pasaron de 11.5 a 35.5 por ciento en los créditos otorgados, con lo que es la principal fuente de fondeo de esta actividad. Financiera Rural redujo su participación de 17.6 a 16.7 por ciento en los créditos otorgados a las actividades primarias; en tanto, las uniones de crédito y la banca comercial elevaron marginalmente el financiamiento concedido a 10.9 y 9.2 por ciento. La mayor parte de los productores reportó alguna problemática para el desarrollo de sus actividades, principalmente la falta de apoyos, altos costos de insumos y servicios, así como la pérdida del producto por cuestiones climáticas, plagas y enfermedades. El INEGI detalló que 18 por ciento de la superficie agrícola del país es de riego y 82 por ciento es de temporal. De la superficie cosechada en México hasta el año pasado, el maíz se llevó la mayor parte, ya que ocupó 35.6 por ciento del total, seguido del frijol, que ocupó 8.2 por ciento de la superficie. Los datos se derivan de la Encuesta Nacional Agropecuaria (ENA) 2012, en la que se detalla que sólo 49 por ciento de los productores usaba tractor y el resto métodos tradicionales. La población de productores agropecuarios del país está envejeciendo, ya que casi 76 por ciento tiene más de 45 años de edad. Los resultados indicaron que entre más joven sea el grupo de edad, menos se dedican a las labores agropecuarias. Con respecto a la contratación de personal, 61.4 por ciento de los productores del campo lo hizo por menos de seis meses, mientras que 6 por ciento fue seis o más meses, y 32.6 por ciento restante está conformado por unidades que contratan familiares con y sin salario. Del total de productores, 95 por ciento se dedicaba a la agricultura, en la que las tecnologías más utilizadas son los fertilizantes químicos con 65.5 por ciento, así como los herbicidas químicos con 61.7 por ciento. En la ENA participaron 860 entrevistadores que visitaron cerca de 30 mil localidades del país para encuestar a 97 mil 442 productores del campo. De acuerdo con el INEGI, los resultados permitirán coadyuvar en la planeación y determinación de políticas, planes y programas del sector público y privado relacionadas con el medio rural.